

La Patria Chica

Semanario independiente

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
EN LA REDACCIÓN
PLAZA DE SAN AGUSTIN
NÚM. 21.

Organo defensor de los intereses de Alcoy y su región

NÚMERO SUELTO **10** CÉNTIMOS
FUNDADO EN 23 DE SEPTIEMBRE DE 1897

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Alcoy: Un mes. . . 0'50 Ptas.
Fuera: Trimestre. 2'00 id.

Comunicados, anuncios y re-
lamos, á precios convencio-
nales.

Año III.—Núm. 94 —ALCOY.

DIRECTOR PROPIETARIO: FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER

Jueves 6 de Julio de 1899

GABINETE ODONTÁLGICO
DE LA

Señorita Edelmira Agulló

Profesora dentista de la facultad de Medicina de Ma-
drid, y Especialista en dentaduras artificiales, según los
últimos y tan notables adelantos de la moderna ciencia

Ofrece al público sus servicios, en casa de su padre el tan acreditadísimo
dentista alcoyano D. Francisco Agulló, donde tiene montado su gabinete opera-
torio, enriquecido con cuantos **INSTRUMENTOS y APARATOS** exigen
los vastísimos progresos que la Medicina y Cirugía dental han tenido en nues-
tros días, y para cuya costosa adquisición, no se ha reparado en sacrificio
alguno.

Polavieja 4, Principal.--ALCOY.

Los mejores vinos de mesa DIRECTOS DE COSECHERO

Se venden en las tiendas de LA PASTORETA de Fran-
cisco Camallonga y en la de LA PALMERA, de Jordá Her-
manos.

PRECIO DE LOS ONCE LITROS

Tinto superior.	Ptas.	3'75
común.	"	3'25
Clarete superior.	"	4'25

Por botellas á 35, 30 y 40 céntimos respectivamente de-
volviendo el casco.

EL ALMA DE ESPAÑA en labios del Sr. Romero Robledo

Ya era hora de que España
hablara en el Parlamento. Tiem-
po era ya que en las Cortes de-
jara escuchar su voz esta Nación
tan pobre como desdichada, y
que el lenguaje de la Pátria
enferma penetrara, aun cuando
como augusto forastero, en esa
Cámara popular denominada
Congreso, donde de todo se trata
menos de salvar al País, y esa
voz noble y solemne del pobre
pueblo español, ha hablado por
fin, repetimos, en el reciente dis-
curso pronunciado en el Congreso
por el eminente hombre público
Sr. Romero Robledo, ya que en
su hermosa oración, que políticos
insanos califican de perorata, se
mueve, tiembla y palpita toda
el alma nacional.

Porque nadie ha hablado en
las Cortes con la claridad debida

y los patrióticos tonos del eximio
tribuno Antequerano, ni nadie
con más acierto ni elocuencia
más profunda, interpretar ha lo-
grado á la pública opinión, recla-
mando economías para salvar al
país, y, sacrificios á todos sin re-
parar en personas, por altas que
éstas sean y se encuentren, cosa
rara en estos tiempos de conven-
cional lenguaje, y débiles espina-
zazos ante el fuerte y poderoso.

Inútilmente tratan los enemi-
gos políticos del Sr. Romero Ro-
bledo, de tirarle en cara sus
pecados políticos, si es que pre-
tenden con ellos desvirtuar lo
que ha dicho; porque aun teni-
endo razón, no es el juicio crí-
tico del Apóstol que predica, el
tema que se discute, ni la ver-
dad se transforma, esté en la
boca que esté; sino que el tema

se encuentra en esa sana doctri-
na é indestructibles verdades de
su colosal discurso, que es lo que
hay que rebatir por el que no
está conforme con tan hermosa
oración.

Separados por completo de
toda idea política, ningun inter-
rés tenemos en la defensa ó en-
cumbramiento de este ó del otro
personaje político; pero un senti-
miento de justicia y de gratitud
española al mismo tiempo, nos
obligan á proclamar, para
honor del Sr. Romero Robledo,
que nadie como él ha consegui-
do en las actuales Cortes que
al hablar un Diputado hablara
con él España, cual ha hablado
toda entera en su colosal discurs-
o, alma y eco del país.

FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER.

— 12 —

de vencerse entre sí unas á otras aun en cosas menudas y de niñería,
no se precian, antes se descuidan y olvidan de lo que es su propia
virtud y loa. Gusta una mujer de parecer mas hermosa que otra, y
aun si su vecina tiene mejor basquiña, ó si por ventura saca mejor
invención de tocado, no lo pone á paciencia; y si en el ser mujer de
su casa le hace ventaja, no se acuita ni se duele, antes hace caso de
honra sobre cualquier menudencia, y solo aquesto no estima. Como
sea así, que el ser vencida en aquello no le daña, y el no vencer en
esto la destruye; con ser así que aquello no es su culpa, y aquesto des-
truye todo el bien suyo y de su casa; y con ser así que el loor que
por aquello se alcanza es ligero y vano loor, y loor que, antes que
nazca, perece, y tal que, si hablamos con verdad, no merece ser llama-
do loor, y, por el contrario, la alabanza maciza, y que tiene verdade-
ras raíces, y que florece por las bocas de los buenos juicios, y que no
se acaba con la edad, ni con el tiempo se gasta, antes con los años
crece y la vejez la renueva, y el tiempo la esfuerza, y la eternidad
se espeja en ella y la envía mas viva siempre y más fresca por mil
vueltas de siglos. Porque á la buena mujer su familia la reverencia,
y sus hijos la aman, y su marido la adora, y los vecinos la bendicen,
y los presentes y los venideros la alaban y ensalzan. Y á la verdad,
si hay debajo de la luna cosa que merezca ser estimada y preciada, es
la mujer buena; y en comparación della el sol mismo no luce y son
oscuras las estrellas; y no sé yo joya de valor ni de loor que así levante
y hermosee con claridad y resplandor á los hombres, como es aquel
tesoro de inmortales bienes de honestidad, de dulzura, de fé, de ver-
dad, de amor, de piedad y regalo, de gozo y de paz, que encierra y
contiene en sí una buena mujer cuando se la dá por compañera su
buena dicha. Que si Eurípides (a), escritor sabio, parece que á bulto
dice de todas mal, y dice que si alguno de los pasados dijo mal dellas,
y de los presentes lo dice, ó si lo dijeron los que vinieron después,
todo lo que dijeron, y dicen, y dirán, el sólo quiere decir y dice; así
que si esto dice, no lo dice en su persona, y la que lo dice tiene justa

(a) In Hecuba.

dad de la vida. Por lo cual le conviene, ó desistir de su porfía loca,
romper por medio de un escuadrón de duras dificultades, y subir,
como dicen, el agua por una torre. Por la misma manera, el estilo
de vivir de la mujer casada, como la convida y alienta á que se
ocupe en su casa, así por mil partes la retrae de lo que es ser monja
ó religiosa. Y así los unos y los otros, por no querer hacer lo que
propiamente les toca, y por quererse señalar en lo que no les atañe,
faltan á lo que deben y no alcanzan lo que pretenden, y trabajan
incomparablemente más de lo que fuera si trabajaran en hacerse
perfectos cada uno en su oficio, y queda su trabajo sin fruto y sin
luz. Y como en la naturaleza los mónstruos que nacen con partes y
miembros de animales diferentes no se conservan ni viven, así esta
monstruosidad de difrentes estados en un compuesto, el uno en la
profesión y el otro en las obras, los que la siguen no se logran en sus
intentos; y como la naturaleza aborrece los mónstruos, así Dios huye
déstos y los abomina. Y por esto decía en la ley vieja, que ni en el
campo se pusiesen semillas diferentes, ni en la tela fuese la trama de
uno y la estambre de otro (a), ni menos se le ofreciese en sacrificio el
animal que hiciese vivienda en agua y en tierra (b). Pues asiente
vuesa merced en su corazón con entera firmeza que el ser amiga
de Dios es ser buena casada, y que el bien de su alma está en ser per-
fecta en su estado, y que el trabajar en ello y el desvelarse es ofrecer
á Dios un sacrificio aceptísimo de sí misma. Y no digo yo, ni me
pasa por pensamiento, que el casado ó alguno han de carecer de
oración, sino digo la diferencia que ha de haber entre las buenas
religiosas y casadas; porque en aquella el orar es todo su oficio, en esta
ha de ser medio el orar para que mejor cumpla su oficio. Aquella no
quiso el marido y negó el mundo, y despidióse de todos, para con-
versar siempre y desembarazadamente con Cristo: ésta ha de tratar
con Cristo para alcanzar del gracia y favor con que acierta á criar el
hijo y á gobernar bien la casa, y á servir, como es razón, al marido.
Aquella ha de vivir para orar continuamente: ésta ha de orar para

(a) Lev. cap. 19, v. 9.
(b) Deuterón. cap. 14.

NOTAS MUNICIPALES

La sesión de ayer

Presidido por nuestro digno Alcalde D. Severo Pascual Sarañana, se reunió ayer por la mañana, según costumbre, en sesión ordinaria, nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Dejaron de concurrir á esta sesión los Silvelistas que acaudilla D. Francisco Moltó Valor, y el grupo desidente de éstos, excepto D. Vicente Juan Pascual y D. Enrique Lluch, que acudieron debidamente al Cabildo, con el carácter de independientes.

Leída el acta de la sesión ordinaria anterior, que fué aprobada, y las dos extraordinarias del sábado y domingo últimos, que se celebraron, la primera para la constitución del Ayuntamiento con los Concejales votados en las últimas elecciones, y la segunda para dar posesión al nuevamente nombrado señor Alcalde D. Severo Pascual Sarañana, que fueron aprobadas igualmente, dióse cuenta por el señor Secretario del despacho ordinario.

A continuación, procedióse en segunda votación, por haber resultado por minoría la que se verificó en la sesión del sábado, al nombramiento de los nuevos tenientes de Alcalde y Síndicos, resultando elegidos para dichos cargos los mismos señores que se votaron en esta dicha sesión, y que fueron los siguientes:

Tenientes de Alcalde

- D. Juan Pastor Muntó.
- » Antonio Moltó Rico.
- » Enrique Herraiz Moltó.
- » Domingo Espinós Vilaplana.
- » Miguel Masía Moltó.
- » Juan Vitoria Enguix.

Síndicos

- D. Antonio Valor Moltó.
- » José Moltó Pascual.

Terminada la anterior votación, procediose á la de las Comisiones permanentes del Municipio que han de actuar en el bienio de 1899 á 1901, resultando constituidas éstas en la forma y por los señores que publicaremos en el próximo número, por carecer hoy de espacio en el periódico para insertar esta información.

Designados ya los individuos que forman las antedichas Comisiones, hizo uso de la palabra el señor Concejal D. Vicente Juan Pascual, para manifestar, que, por haber llegado tarde á la sesión extraordinaria del último domingo, y á hora en que ya había hablado el señor Alcalde, no había podido hacer constar en aquella sesión, lo que en el momento de su palabra pasaba á tener el gusto de consignar, cual era, el ponerse á disposición y al lado de la actual Alcaldía para cuanto se refiera á la gestión Municipal, en todos cuantos asuntos considere este señor beneficiosos al pueblo.

La misma manifestación hizo acto seguido el Concejal D. Emilio Lluch, contestando á ambos señores nuestro Alcalde, dándoles las gracias por sus honrosas manifestaciones y ofreciendo finalmente y contando con el concurso de todos sus dignos compañeros de Municipio, continuar administrando con el debido celo los intereses de la ciudad á su gestión encomendados.

No habiendo nada más de qué tratar, se levantó la sesión.

Calificaciones

de Sobresaliente y Notable, obtenidas en Junio último, en el Colegio de 2.ª enseñanza de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Asignatura de Castellano, primer curso.

Sobresalientes.—D. Jaime Lluch Terol, D. José Coderch Boronat, D. Jose Seguí Albors.

Notables.—D. Claudio Mataix Araçil, D. Antonio Jordá Pascual.

De Aritmética y Contabilidad

Sobresalientes.—D. José Seguí Albors, D. Jaime Lluch Terol.

Notables.—D. Antonio Jordá Pascual, D. Claudio Mataix Araçil.

De Doctrina cristiana

Sobresalientes.—D. Jaime Lluch Terol, D. José Seguí Albors.

Notables.—D. José Santonja Piera, D. Antonio Jordá Pascual, D. Claudio Mataix Araçil.

de Geografía (1.º curso)

Notable.—D. Jaime Lluch Terol.

De Latín y Castellano (2.º curso)

Sobresalientes.—D. Francisco Sempere Ridaura, D. Francisco Muñoz Valor, D. Justo Mompó Gadea, D. Gonzalo Soler Casasempere, D. Joaquín Santonja Pérez, D. José Gadea Vicent.

Notable.—D. Enrique Gosalbez Gisbert, D. Ismael Boronat Mora.

De Aritmética y Algebra

Sobresalientes.—D. Francisco Muñoz Valor, D. Justo Mompó Gadea.

Notable.—D. Francisco Sempere Ridaura, D. Joaquín Santonja Pérez.

De Historia de España

Sobresalientes.—D. Gonzalo Soler Casasempere, D. Joaquín Santonja Pérez, D. Justo Mompó Gadea, D. Francisco Sempere Ridaura, D. José Gadea Vicent, D. Francisco Muñoz Valor.

Notable.—D. Francisco Dauder Carbonell, D. Ismael Boronat Mora.

Francés (1.º curso)

Sobresalientes.—D.ª Virginia Soler Alberola, D.ª Aurelia Monllor Pérez, don Juan Moltó Vitoria, D. Gonzalo Blanes Colomer, D. Manuel Araçil Llodrà.

Notable.—D. José Casasempere Tabone.

De Geometría y Trigonometría

Sobresalientes.—D. Manuel Araçil Llodrà, D. Gonzalo Blanes Colomer, doña Aurelia Monllor Pérez, D.ª Virginia Soler Alberola.

Historia Universal

Sobresalientes.—D.ª Aurelia Monllor Pérez, D.ª Virginia Soler Alberola, D. Gonzalo Blanes Colomer, D. Manuel Araçil Llodrà.

Notable.—D. Juan Moltó Vitoria.

Francés (2.º curso)

Sobresaliente.—D. Ricardo Moltó Abad, D. Benito Martí Pérez, D. Francisco Araçil Colomer, D. Francisco Jordá Silvestre.

Notables.—D. Enrique Oltra Coderch, D. Francisco Pérez Mollá.

Física y Química

Sobresaliente.—D. Francisco Araçil Colomer.

Notable.—D. Juan Merlín Ferrer.

Retórica y Poética

Sobresalientes.—D. Francisco Jordá Silvestre, D. Benito Martí Pérez, D. Ri-

cardo Moltó Abad, D. Francisco Araçil Colomer.

Notable.—D. Fernando Belenguier Gisbert.

Psicología Lógica y Ética

Sobresaliente.—D. Francisco Miró Moltó.

Notables.—D. José Monllor Aura, D. César Araçil Carbonell.

Historia Natural

Sobresalientes.—D. Juan Merlín Ferrer, D. José Monllor Aura, D. César Araçil Carbonell.

Notables.—D. Rafael Cantó, D. Francisco Miró Moltó.

Agricultura

Sobresaliente.—D. César Araçil Carbonell.

Notable.—D. Juan Merlín Ferrer.

CONCIERTO EN EL CAFÉ "EL IRIS,"

En cumplimiento de lo que anunciamos á nuestros lectores en el número anterior, el jueves de la pasadasemana, se verificó en los poéticos jardines del favorecido Café "El Iris," el concierto inaugural de la presente temporada, el cual comenzó á las nueve y media de la noche.

Potentes focos de luz eléctrica iluminaban con claridad solar la entrada y sala del Café y deliciosos jardines de la casa.

Caprichoso y elegantísimo templete, cubierto de ricas telas, se levantaba en el centro de los jardines dichos, destinado para los profesores que tan agradabilísima velada proporcionaron al numeroso y escogido público que acudió á escucharles y al cual arrebataron con las dulces y sentidas notas que brotar hicieron, como por arte mágica, de aquellos maravillosos instrumentos.

No hay para que decir que

to los los números fueron aplaudidos con extraordinario amor y entusiasmo, particularmente la Sinfonía de "Juana de Arco," Fantasia de "Jugar con fuego," y la de los "Hugonotes."

Entre la selectísima concurrencia que llenaba por completo los espaciosos jardines de este favorecido Café, sobresalían por sus gallardías y primores, una porción de hermosas niñas alcoyanas, esparcidas por doquier, cual suelto ramo de flores.

Al terminar el concierto, improvisose por el elemento joven un animadísimo baile, que duró previos los naturales intervalos para el descanso, hasta la una de la madrugada, en que se retiró por fin á descansar, aquella complacida concurrencia.

Satisfechísimo, pues, y en grado sumo mostrarse debe nuestro querido amigo D. José Abad, de quien tan inmerecidas atenciones recibimos, por lo favorecidos que se han visto los jardines de su acreditado establecimiento en el primer concierto de la actual temporada veraniega, y á quien por tanto damos nuestra más sincera y cordial enhorabuena, así como á los distinguidos profesores, que tan magistralmente interpretaron todas las piezas del concierto dicho, y que tan felices horas proporcionaron, á cuantos tuvimos la fortuna de asistir á él.

Plaza de Toros

Con un lleno casi completo en nuestra Plaza de Toros, pues faltaban muy pocos asientos por ocupar, se verificó el domingo último por la tarde, la anunciada función de novillos.

vivir como deba. Aquella place á Dios regalándose con Él: esta le ha de servir trabajando en el gobierno de su casa por Él. Mas considere vuesa merced cómo reluce aquí la grandeza de la divina bondad, que se tiene por servido de nosotros con aquello mismo que es provecho nuestro. Porque, á la verdad, cuando no hubiera otra cosa que inclinara la casada á hacer el deber, sino es la paz y sosiego y gran bien que en esta vida sacan é interesan las buenas de serlo, esto sólo bastaba. Porque sabida cosa es que cuando la mujer asiste á su oficio, el marido la ama, y la familia anda en concierto, y aprenden virtud los hijos, y la paz reina, y la hacienda cresce. Y como la luna llena en las noches serenas se goza rodeada y como acompañada de clarísimas lumbres, las cuales todas parece que avivan sus luces en ella, y que la remiran y reverencian, así la buena en su casa reina y resplandece, y convierte así juntamente los ojos y los corazones de todos. El descanso y la seguridad la acompañan á donde quiera que enderece sus pasos, y á cualquiera parte que mira encuentra con él alegría y con él gozo; porque si pone en el marido los ojos, descansa en su amor; si los vuelve á sus hijos, alégrase con su virtud; halla en los criados bueno y fiel servicio, y en la hacienda provecho y acrecentamiento, y todo le es gustoso y alegre: como, al contrario, á la que es mala casera todo se le convierte en amarguras, como se puede ver por infinitos ejemplos. Pero no quiero detenerme en cosa por nuestros pecados tan clara, ni quiero sacar á vuesa merced de su mismo lugar. Vuelva los ojos por sus vecinos y naturales, y revuelva en su memoria lo que de otras casas ha oído. ¿De cuantas mujeres sabe que por no tener cuenta con su estado y tenerla con sus antojos están con sus maridos en perpétua lid y desgracia? ¿Cuántas ha visto lastimadas y afeadas con los desconciertos de sus hijos é hijas, con quien no quisieron tener cuenta? ¿Cuántas laceran en estrema pobreza porque no atendieron á la guarda de sus haciendas, ó, por mejor decir, porque fueron la perdición y la polilla de ellas? Ello es así, que no hay cosa mas rica ni más feliz que la buena mujer, ni peor ni más desastrada que la casada que no lo es: y lo uno y lo otro nos enseña la Sagrada Escritura. De la buena dice así: «El marido

de la mujer buena es dichoso, y vivirá doblados días: y la mujer de valor pone en su marido descanso y cerrará los años de su vida con paz. La mujer buena es suerte buena, y como premio de los que temen á Dios, la dará Dios al hombre por sus buenas obras (a). El bien de la mujer diligente deleitará á su marido é hinchará de gloria sus huesos. Don grande de Dios es el trato bueno suyo (b); bien sobre bien, y hermosura sobre hermosura es una mujer que es santa y honesta. Como el Sol que nace parece en las alturas del Cielo, así el rostro de la buena adorna y hermosa su casa (c). Y de la mala dice por contraria manera: «La celosa es dolor de corazón y llanto continuo (d), y el tratar con la mala es tratar con los escorpiones (e). Casa que se llueve es la mujer rencillosa (f), y lo que turba la vida es casarse con una aborrecible (g). La tristeza del corazón es la mayor herida, y la maldad de la mujer es todas las maldades. Toda llaga, y no de corazón: todo mal, y no mal de mujer (h). No hay cabeza peor que la cabeza de la culebra, ni ira que iguale á la de la mujer enojada. Vivir con leones y con dragones más es pasadero que hacer vida con la mujer que es malvada (i). Todo mal es pequeño en comparación de la mala; á los pecadores les caiga tal suerte. Cual es la subida arenosa para los pies ancianos, tal es para el modesto la mujer deslenguada (j). Quebranto de corazón y llaga mortal es la mala mujer. Cortamiento de piernas y descamamiento de manos es la mujer que no dá placer á su marido. La mujer dió principio al pecado, y por su causa morimos todos (k); y por esta forma otras muchas razones. Y acontece en esto una cosa maravillosa; que siendo las mujeres de su cosecha gente de gran pundonor, apetitosas de ser preciadas y honradas, como son todos los de ánimo flaco, y gustando

(a) Eclesiastes. cap. 26. v. 1, 2, 3.
 (b) Ibid. cap. 26. v. 16, 17.
 (c) Ibid. v. 19, 21.
 (d) Ibid. v. 8.
 (e) Ibid. v. 10.
 (f) Proverb. cap. 19. v. 13.
 (g) Proverb. cap. 30. v. 23.
 (h) Eclesiast. cap. 25. v. 17, 18, 19.
 (i) Ibid. cap. 26. v. 22, 23.
 (j) Ibid. v. 26, 27.
 (k) Ibid. v. 31, 32, 33.

A la hora previamente marcada en los carteles, pisó la arena del Circo la cuadrilla, á los acordes del popular y obligado paso-doble de «Pan y Toros.»

El ganado, aun cuando desigual, dió bastante juego, y en los tres toros de muerte que fueron estoqueados por el *Pocho*, por haber hecho retirar el público á *Vintiundit* al ir á estoquear el 2.º sentenciado á muerte, estuvo bastante afortunado aquel diestro, siendo ovacionado en distintas ocasiones con merecidas palmas.

Tres de los toretes que tenían que sufrir solo dos suertes, tuvieron que ser retirados al corral antes de hora y cambiados por los de la reserva, ante la bronca monumental que armó el público en cada uno de ellos, en petición de tal cambio, por considerárseles flojos.

Realmente, alguno de estos toretes dejaba algo que desear; pero nos parece que pecó de exigente el público en muchas ocasiones; pues á más de que alguno de los que se mandaron retirar, era de recibo, en nuestro concepto, dicho sea con permiso de la Presidencia, se olvidó á la vez dicho público sin duda, que por 18 perras chicas, que era el precio de la entrada á la sombra, y doce al sol, no se pueden pedir á una Empresa grandes milagros ni mucho menos.

El pobre espada *Vintiundit*, recibió un fuerte golpe en la cabeza, producido por un cascote de cal que se le tiró por un *valiente* de los del montón anónimo, que le determinó una contusión leve por fortuna.

En suma: una corrida más que regular atendido el precio de la entrada; pues aun cuando hubo, según antes ya hemos dicho, algunos toretes flojos, en cambio resultaron otros superiorísimos y que compensaron con usura lo que en aquellos faltó.

Noticias

Alumbramiento

Ha dado á luz con toda felicidad la esposa de nuestro querido amigo D. Santiago Domenech, un hermoso niño, al que se ha bautizado con el nombre de Jaime.

Nuestra más cumplida enhorabuena, á los venturosos padres del recién nacido.

Cuarenta Horas en San Francisco

Mañana viernes comenzarán en la Parroquial Iglesia de los Santos Mauro y Francisco de nuestra ciudad, unas solemnes cuarenta Horas, creadas por la piadosa familia de D. Antonio Vitoria.

Ocupará el púlpito durante los tres días, el sabio jesuita alcoyano y eminente matemático D. Eduardo Vitoria, á quien todavía no hemos tenido el gusto, los alcoyanos, de oír su elocuente voz.

Durante la solemne Misa del próximo domingo, interpretará por segunda vez la orquesta de la «Primitiva», bajo la competente dirección del Maestro don

José Seva, la inspiradísima y colosal Misa del Maestro Gounod, titulada *De Pascuas* á toda orquesta, órgano, piano, bombo y platos, y en la que tomarán parte, **sesenta artistas.**

Dimisión

Según sabrán ya nuestros lectores, ha presentado la dimisión el Comité del partido conservador de esta ciudad que acudilla D. Francisco Moltó Valor, disolviéndose este partido local, resentido, según se dice, por haber nombrado el gobierno Alcalde de Alcoy á D. Severo Pascual Sarañana, que hace años ejerce este cargo en nombre del partido liberal.

Con tal motivo, han sido varios los comentarios que se han hecho estos pasados días por los partidos locales, al apreciar la conducta del Sr. Silvela.

Como para el Alcoy independiente la cuestión carece de toda importancia práctica, bajo el punto de vista del vencimiento de éstos ó la victoria de aquéllos, no han temblado las esferas por el suceso de que damos cuenta, como algunos políticos pretenden en el medio del candor.

Lo que al pueblo le interesa es tener un Alcalde que administre bien los intereses del pueblo, llámese fusionista ó conservador, republicano ó carlista. Lo demás le es al pueblo indiferente.

Otro sí. También, según se dice, se ha disuelto el grupo del partido conservador disidente ó Luisista, en nuestra Ciudad.

¡Qué lástima que todos los políticos españoles no imiten la conducta de los conservadores alcoyanos retirándose á sus casas! Pero no lloverá de esa nube, por desgracia nuestra.

Nuevos artistas

Mañana por la noche y en el tren procedente de Gandía, llegará á nuestra ciudad, la mitad de la notable Compañía que forma el completo de la que últimamente ha estado trabajando con tantos aplausos en este pueblo, bajo la dirección competente del profesor de equitación D. David Bernabé.

Los nuevos artistas debutarán el domingo próximo en nuestra Plaza de Toros, con una variadísima y sorprendente función, en la que habrá la grata novedad de actuar como Director de la pista, D. Amparo Carrillo.

Auguramos un lleno.

Veladas musicales en la Plaza de San Agustín

El domingo próximo por la noche, se celebrará en nuestra espaciosa Plaza de San Agustín una escogida velada musical por la notable banda de la *Primitiva*, inaugural de la temporada que se abre todos los años por esta época para los días festivos, y, que cual sabe el lector, costea la importante sociedad de Apolo.

Entre las selectas piezas que se tocarán, figura la tan hermosa como popular fantasía de *La Revoltosa*.

Nombramiento

Ha sido destinado nuevamente á nuestra ciudad, el digno oficial de telégrafos y querido amigo nuestro, D. Gabriel Leizaola.

Mucho nos congratulamos de que vuelva á Alcoy á prestar los servicios de su cargo, tan pundonoroso como ilustrado funcionario público.

Boda

En el tras Sagrario de nuestra parroquial Iglesia de Santa María se unirán mañana viernes á las tres y media de la madrugada en el santo y eterno lazo del matrimonio, la simpática y angelical señorita, Pepita Vitoria Lorens, hija de nuestro querido amigo D. Francisco de A. Vitoria Gosabez y de D. Carmen Lorens Moltó, con el distinguido joven y no menos querido amigo nuestro, D. Luis Vitoria Qailes.

Apadrinarán esta feliz unión, que será bendecida por el virtuoso y joven Presbítero alcoyano D. Eugenio Far-

ches, por parte de la novia, su abuelo materno D. Camilo Moltó; y por la del novio, el hermano político de éste, D. Julio Bordera Gisbert.

Terminada la nupcial ceremonia y después de cambiarse las familias y jóvenes esposos, las impresiones propias de tan fausto suceso, saldrán los contrayentes en el correo, para la hermosa ciudad de las flores.

El Dios de la dicha y del amor, acompañe para siempre á este futuro y tan próximo matrimonio, á quien en vivamos por anticipado nuestra más cordial y cariñosa enhorabuena, que por igual extendemos á las distinguidas familias de los contrayentes, deseando á éstos á su vez toda suerte de prosperidades, en su tan cercano como feliz estado del matrimonio.

A la Alcaldía

La mala por peligrosísima costumbre que han tomado los chicos de nuestra ciudad, con algun que otro *grandullón*, en las corridas en que se lidian toros de muerte alternados con otros que han de sufrir solo dos suertes, de bajarse imprudentemente al redondel ó anillo de la Plaza, al sonar la trompeta que ordena retirar el último toro al corral, á fin de capear un breve rato á la fierra, cual ocurrió en la función del último domingo, no mueve á llamar encarecidamente la atención de la Autoridad, á fin de que, se evite esa mala costumbre, que tantas desgracias acarrear puede algun día, si se la deja continuar.

Comprendemos que más que difícil, resulta imposible el que los Municipales y Agentes de Orden Público, puedan evitar en un momento dado, que una verdadera nube de chiquillos invada el anillo de la Plaza por el sinnúmero de estos que lo asaltan hirvientes en sangre torera; pero como hay un medio tan expedito como sencillo, para impedir el abuso que denunciando estamos, de ahí, que nos dirijamos á nuestra digna autoridad local, en espera de que valer lo haga.

Este medio se reduce, al sencillísimo trabajo de ordenar la Alcaldía á las Empresas, en las corridas en que se lidien toros de muerte alternados con los que solo hayan de sufrir dos suertes, que sea el último de la tarde uno de los de muerte, en vez de serlo de los que se tienen que retirar al corral, y queda evitado, en nuestro concepto, con tan sencillo procedimiento, la peligrosísima costumbre que tratando estamos.

Esperamos, pues, que la Alcaldía, en evitación de las desgracias que ocurrir pudieran, de seguir las cosas como hasta aquí, en el caso de que se trata, dictará cuando el caso llegue, una disposición en armonía y en el sentido por nosotros antes expuesto, pues el domingo último, por rara casualidad, no ocurrieron sensibles accidentes con aquel enorme torazo último, que antes de ser retirado al corral, tantas desgracias pudo ocasionar, á los inúmeros chiquillos que asaltaron el redondel, y á varios de ellos embistió saltando ilesos por milagrosa fortuna.

A la Empresa de la Plaza de Toros

La falta de aposentadores en nuestra Plaza de Toros, para barreras y contrabarreras sobre todo, pues si las hay, es raro verles el color del pelo, dá lugar á que varias de las localidades de las barreras y contrabarreras dichas, sean tomadas por parte del público que no tiene asiento fijo, y, se acomoda muy campechanamente en ellas. Y como el que lleva una de dichas localidades, no encuentra, por lo regular, un bendito aposentador que le diga, en qué sitio está la suya, y las encuentra además todas ocupadas por la multitud, resulta; que para evitarse el tener que atravesar una porción de gradas en busca de su asiento, el dueño de este, y andar poco menos que á empellones de aquí para allá en averiguación del mismo, se tiene que conformar pacientemente á perder su localidad y á colocarse donde Dios le dá á entender cual vulgarmente se dice.

Para evitar, pues, tal abuso, entende-

mos que la Empresa, debe colocar el número de aposentadores necesarios en la Plaza; y si los hay, ordenarles que no permitan ocupar ninguna localidad sin exhibírseles el billete acreditativo de su asiento por el que la ocupe, y sobre todo; debe disponerse que lleven una gorra blanca ó de cualquier otro color, cual ocurre en las demás plazas, los aposentadores dichos, á fin de que, el dueño de una localidad que esté lejos de ellos, y los necesite, pueda distinguirlos fácilmente y dirigirse á los mismos, para que los acomode ó diga, en donde se han de sentar.

Creemos, pues, que la Empresa, mirando por sus propios intereses, no desatenderá las anteriores indicaciones, cuya precisa y fiel observancia tanto reclama y exige el buen servicio de la Plaza.

Segundo Concierto en el Café «El Iris»

El sábado próximo se celebrará en los hermosos jardines del acreditado Café «El Iris» el segundo concierto instrumental de la temporada que se inauguró el jueves próximo pasado, y de la cual damos cuenta en otro lugar del periódico.

Entre las hermosas y selectísimas obras que se tocarán, figuran. La deliciosa sinfonía de la obra de Pedroí, *Tutti in Mäschera*.

Serenata de la fantasía morisca, de Chapl.

El delicioso septimino de Beethoven, tantísimos años no oído en Alcoy, y el cual será tocado con todo el instrumental escrito por el autor.

Ave María, de Gounod.

Preludio del tercer acto de *El Anillo de Hierro*.

Tanda de Walses de Waldteufel, titulada *Las flores*; y otras que no recordamos.

Dada la artística pericia de los profesores alcoyanos encargados de la interpretación de las selectas composiciones musicales antes dichas, con otras escogidas que se tienen que tocar, bien asegurar podremos, que, en la noche del próximo sábado, se encontrarán favorecidos los deliciosos jardines del Café «El Iris», por un público tan numeroso y escogido, como el que concurrió la anterior semana al Concierto inaugural de la temporada.

RELOJERÍA HIJO DE VICENTE GARCÍA Polavieja 18

Grandes y variadísimos surtidos recibidos directamente de las principales Fábricas francesas y Suizas, á precios que resultan increíbles, por lo fabulosamente económicos, como podrá ver el público que honre con su visita este establecimiento, y entre los que se cuentan con grandes existencias de relojes en cajas de acero negro ó blanco, desde el incomprendible precio de 8 pesetas en adelante, y un riquísimo y elegante surtido de Roskops, desde el no menos fabuloso de 16 pesetas arriba, así como una vasta colección de caprichosos relojitos de señora, de diferentes clases, precios y tamaños.

También se tiene á disposición del público, un gran depósito de cadenas de distintas clases y precios, Máquinas de coser, lámparas eléctricas y objetos de óptica.

La verdad de lo que esta casa anuncia, la garantiza el crédito que se ha conquistado con los dilatadísimos años que lleva de existencia, por tratarse de la **Relojería más antigua de la Ciudad de Alcoy.**

HIJO DE VICENTE GARCÍA
POLAVIEJA 18

VINO CLARETE

En el Establecimiento de D. Bautista Romeu, calle de San Lorenzo número

11 y 13, se expende un riquísimo vino clarete, procedente de una de las más acreditadas bodegas del País.

PRECIOS

Cántaro. Ptas. 4'75
Micheta. » 0'30
Se sirve á domicilio.

DRUGUERÍA Y TIENDA DEL SOLDADO DE Juan Botella Reig

Calle de Polavieja núm. 33
(Al lado de casa el Moro, teléfono 201.—Alcoy)

En esta casa encontrará el público un grandísimo y rico surtido en productos Químicos y Farmacéuticos, así como el más completo, en colores, barnices, brochas, pinceles y demás artículos de Droguería que desearse puedan.

Una de las especialidades de esta casa, la constituyen los productos para la fabricación de los guanos, y en particular los de la acreditadísima y tan renombrada fórmula del sulfato de amoniaco y superfosfatos de cal, que es la más recomendada por sus maravillosos resultados, en la producción de los cereales.

Precios sin competencia

LA ECONÓMICA EN LA COCINA FABRICA DE CARBÓN DE PARIS. BARBETA Ó ARTIFICIAL DE VICENTE IGUAL

La fabulosa economía de este carbón privilegiado, verdadero tesoro de las familias, por su duración increíble en la cocción de los alimentos y mejora extraordinaria que á todos ellos dá, particularmente á la clase de legumbres, tales como habichuelas, garbanzos, lentejas, etc., etc., por el suave tenor que guarda y el calor lento y continuo que produce por espacio de tres y media á cuatro horas, sin necesidad alguna de cuidarse de él, ni por lo tanto de añadir más carbón, lo hace altamente recomendable á las familias, las cuales con un solo kilo, que cuesta el ínfimo precio de 10 céntimos, pueden tener un fuego constante durante doce ó catorce horas, ó sea durante todo el día, con solo el cuidado de añadir cada tres ó cuatro horas, algunas barritas de este carbón, según el grandor del hornillo.

ALMACEN Y DESPACHO San José, 28.

Se reparte á domicilio este carbón, avisando previamente.



Las pastillas de Brea y Regaliz, tan conocidas por su benéfica influencia, en cuantas afecciones interesan al aparato respiratorio, las encontrará el público, en la Farmacia del Licenciado D. Camilo Pérez, calle de San Lorenzo.

Precio de la caja,
35 CTS. DE PTA.

Imprenta de EL SERPIS, Santa Elena 10.

IMPRESION DE "EL SERPIS,"

SANTA ELENA, 10, (BAJOS.)

ALCOY

En este Establecimiento tipográfico, se hacen con el mayor esmero y economía cuantas clases de encargos se soliciten, desde el gran trabajo de edición de obras al pequeño de facturas, membretes, circulares, talonarios, recibos, estados, tarjetas, etiquetas, memorandums, libros impresos, carteles, prospectos etc., etc.

<p>IMPRESIONES DE TODAS CLASES</p>	<p>SOBRES Gran surtido en blancos, luto y de color, desde 4 PESETAS el millar timbrados</p>	<p>PAPELES Comerciales de todas clases lisos y rayados desde 5 PESETAS el paquete timbrado.</p>	<p>SE TIMBRA PAPEL Y SOBRES al transparente, relieve, blanco y colorido.</p>
<p>Facturas</p>	<p>De tarjeta y oficinas, blancos y de luto desde 0'65 pesetas el ciento</p>	<p>LIBROS RAYADOS Gran surtido en todas clases y tamaños y se rayan á modelo cuantos encargos se hagan.</p>	<p>Circulares</p>
<p>Membretes</p>	<p>ENCUADERNACIÓN Se hacen toda clase de encuadernaciones tanto de lujo como económicas á precios sin competencia.</p>	<p>CAJAS papel inglés con 50 pliegos y 50 sobres desde 1'50 á 3 pesetas la caja.</p>	<p>Recibos</p>
<p>Talonarios</p>	<p>COPIADORES de cartas y letras de varios modelos y tamaños y en diferentes clases de encuadernaciones á precios sin competencia.</p>	<p>ESQUELAS RECORDATORIOS Especialidad en esquelas de defunción y recordatorios de varias clases. Adviértese al público, que caso de presentarse á deshora de la noche, algún encargo de esquelas, deberá dirigirse el público al vigilante de la calle de Santa Elena, para que avise á las dependencias de la casa.</p>	<p>Tarjetas</p>
<p>Estados</p>			<p>Carteles</p>
<p>Etiquetas</p>			<p>Prospectos</p>

LOS FABRICANTES DE PAPEL

encontrarán una fabulosa economía en los precios de impresión de cubiertas, avisos y papel de fumar tanto en negro como en colores, pues una de las especialidades de esta Imprenta la constituyen estos trabajos, á los que se ha dedicado una atención preferente, atendida la importancia que la industria papelera alcanza en nuestra ciudad, y cuyos trabajos se hacen con toda la perfección que la importancia de los mismos reclama.